
 
 
Egresso: Eda Piccinin Bridi 

Formada em Pedagogia pela Fisc, Eda Piccinin Bridi foi secretária de 

educação do município de Sobradinho por vários anos 

Eda Piccinin Bridi não admite a hipótese de ficar parada. Aposentada 

desde 1984, continua envolvida nos assuntos da comunidade de 

Sobradinho, onde reside. Atualmente, divide-se para atuar em 

diversas entidades: é presidente da Associação Cultural Italiana de 

Sobradinho, que tem como foco a valorização da cultura italiana no 

município, e faz parte das diretorias da APAE, da Associação Arte e Canto, do Conselho 

Municipal de Desenvolvimento e da Comissão de Educação do Lions Clube. 

Eda formou-se em Pedagogia em 1972, pela Fisc. As aulas do curso aconteciam, na época, no 

antigo Colégio Sagrado Coração de Jesus, que ficava ao lado da Catedral, no centro de Santa 

Cruz do Sul. 

As viagens entre Sobradinho e Santa Cruz do Sul eram uma verdadeira aventura. Na época, Eda 

e outras oito acadêmicas vinham de táxi para suas aulas na Fisc, enfrentando estradas de chão, 

chuva e até alguns desmoronamentos pelo caminho. “Algumas vezes, tínhamos que descer do 

táxi para tirar as pedras da estrada, para só então seguirmos viagem”, conta. Seu marido 

cuidava dos filhos até o retorno. 

A trajetória profissional  

Eda sempre teve uma atuação muito forte no município de Sobradinho: foi secretária de 

educação entre 1963 e 1982, e depois novamente entre 1989 e 2000. 

Em 1960, Eda já era professora no curso primário na Escola Estadual Lindolfo Silva. Em 1963, 

passou a atuar como professora na Escola Normal Pio X, em Sobradinho. Na época, faltavam 

professoras habilitadas para ministrar as disciplinas de didática no curso Normal (Magistério), 

e esse foi um dos motivos que a levaram a escolher o curso de Pedagogia da Unisc. Eda atuou 

como professora de didática na Escola Normal Pio X e como inspetora na Escola Comercial Pio 

X até 1974.  

Ainda em 1963, Eda passou a coordenar o grupo de supervisão do Sedep - Serviço de Expansão 

Descentralizada do Ensino Primário – trabalho que realizou até 1974 como professora cedida 

do Estado. A partir de 1974, Eda assumiu a coordenação das atividades em Sobradinho da 24ª 

Delegacia de Educação - sediada em Cachoeira do Sul -, auxiliada pelas colegas Maria Helena 

Emmel e Beatriz Schultz Stecker, atual coordenadora do Campus da Unisc em Sobradinho. O 

grupo de supervisão da 24ª Delegacia em Sobradinho funcionava em uma sala da própria 

prefeitura, junto à Secretaria de Educação Municipal. 



 
 

A propósito, a conquista de uma extensão da Unisc em Sobradinho é um dos orgulhos de Eda. 

Para ela, ter um Campus da Unisc no município é uma vitória. “A Unisc sempre teve muita 

atenção com o nosso município, e é uma alegria ver que a Universidade está crescendo em 

Sobradinho”. 

Não dá para esquecer, na Unisc  

Eda lembra do companheirismo das colegas e da ajuda dos professores. “Quando não 

podíamos ir à aula, nossas colegas nos ajudavam, emprestando os cadernos e polígrafos, e os 

professores faziam cópias especiais para que pudéssemos acompanhar as matérias”. Uma 

dessas colegas era Clair Göetter Voos. Também lembra com carinho especial da professora 

Luci Elaine Krämer (atual pró-reitora de graduação da Unisc), e de Rosa Glesse, que trabalhava 

na Secretaria (atualmente, Rosa coordena a Assessoria Técnica da Reitoria). 

Planos para o futuro  

“Meu desejo é voltar para a Unisc. Quero fazer mestrado”. Eda já cursou, como aluna especial, 

uma disciplina do Mestrado em Desenvolvimento Regional da Unisc. Para Eda, é espantoso 

voltar à Unisc de tempos em tempos e perceber seu crescimento. 

 


